



クラス通信

木田幼稚園

ほし組 令和元年11月号

秋晴れの空が続いていますが体に触れる風はだんだん冷たくなり、少しずつ冬の訪れを感じる季節になりました。登園時はブレザーを着て「寒いね～」と肩をすくめ手をこすり合わせるお子さんたちもお昼には体操服で元気いっぱい園庭を駆け回ります。教室では気温に合わせて暖房器具や空気清浄機を可動し、そして手洗いうがいの励行をインフルエンザ、風邪予防に努めています。ご家庭でも体調管理を心がけてください。

★園外保育～徳川美術館～

11月26日(火)、徳川美術館へ出かけました。館内には、初代尾張徳川藩徳川義直の兜や甲冑、700年前の刀、「猿面」という名のついた茶室、神様が着ていた着物等その他にもたくさんの日本の宝があり学芸員の並木さん、職員の太田さんに一つひとつ説明していただきました。お子さん達は貴重な体験に感動し帰りのバスの中では、「大きな刀、キラキっていたね」「兜や甲冑はすごく強そうだね」と友達同士で会話する様子が見られました。この園外保育を通して、園外でのマナー立ち居振る舞いを学び日本の歴史とともに本物を見る事が出来、お子さんには貴重な経験となりました。



★消防訓練

11日(月)に海部東部消防署の消防士長 林さん他レスキュー隊員4名をお招きし消防訓練を行いました。「火事の際はお鼻とお口をハンカチで隠さない！」「お・は・し・も僕守れるよ！」とお子さんなりに災害について理解し、訓練が開始すると「1分44秒」と素早く避難ができました。そしてお子さんたちが一番楽しみにしていたタンク車見学。「ホースがたくさん入っているよ！」「お風呂10回分の水が入っているけれど5分でなくなっちゃうんだって！」とお子さんの興奮が収まらない様子でした。「車のナンバーも119だ！」と次々に気付いたこと、気になったことを質問しました。

そして年長児のみ防火衣着用をさせていただきました。大きなヘルメット、防火衣を着たお子さんは敬礼をしまるで本物の消防士のように凛々しい姿が見られました。最後に教師による初期消火訓練も行い火災の恐ろしさ、自分の命は自分で守る大切さを学びました。



★七五三集合

15日(金)に子供の成長をお祝いする七五三集会を行いました。お部屋でも「口紅塗って着物着たことあるよ」など七五三について知っていることを話し合いました。「千歳飴が長い理由は長生きできますように」「7歳5歳3歳それぞれの儀式は違う意味がある」ということを学び「僕たちが6歳になれたこともすごいことなんだね」と成長できた喜びを感じることができました。千歳飴袋には「祝 七五三」とお子さんがペンで書き、当日持ち帰りご家庭でおいしくいただいたことと思います。

★食育実践活動～精米・米研ぎ・おにぎりパーティー～

25日(金)におにぎりパーティーを行いました。お子さんが家から持ってきたお米を大きなお釜を見て思わず「お相撲さんが食べるぐらいたくさんだね」と驚きを隠せない様子でした。

ただようお米の匂いで期待に胸をふくらませるお子さんたち。かつお、うにのふりかけをかけ、お子さんたち自身が三角、丸、たわらおにぎりを握り、笑顔でほおばりました。

「お家でもおにぎりパーティーしよう！」と楽しんで取り組んでいました。



★園児報恩講

29日(金)に福田寺にて園児報恩講を行いました。

報恩講とは親鸞様がなくなった祥月命日です。幼稚園では毎月宗祖冥日を行っていますが今月は福田寺でお参りをしました。

いつも見守ってくださっている親鸞様に感謝し、年長組は正信偈しょうしんげを読むなど、心静かにお参りが出来ました。

★第31回ひらがなかきかたコンクール受賞式

15日(金)第31回ひらがなかきかたコンクール授賞式を行いました。全員を代表してダイヤモンド賞を受賞した小川くるみさんが、賞状とメダルを理事長先生より頂きました。ほし組では、ダイヤモンド賞1名、金賞3名、銀賞9名、銅賞9名受賞しました。



クラス通信

木田幼稚園

ぺんぎん組 令和元年11月号

日中は汗ばむ程季節外れの陽気ですが、今年も初雪のニュースが聞こえ始めいよいよ冬本番を迎える頃となりました。気温の変化とともに咳や鼻水が出ているお子さんが多くみられる様になりました。幼稚園では手洗い・うがいはもちろん、室内の換気・加湿器付き空気清浄機の使用をしながら体調管理を行っています。又、ストーブも使用しお子さん達が過ごしやすい環境づくりをしています。ご家庭でも、手洗い・うがいを実施しインフルエンザ等流行性の病気にかからないよう十分注意しましょう。

☆消防訓練

11日(月)にあま東部消防署の林消防士長はじめレスキュー隊員の方をお迎えし消防訓練を実施しました。今回は火災を想定した訓練を行いました。「おさない・はしらない・しゃべらない・もどらない」の約束を守り 1分44秒で避難することができました。又、タンク車がどうなっているのか、タンク車を見たお子さんは「なんでロープとライトがあるの?」という質問に「閉じ込められてしまったときに逃げるためと停電で見えない時にライトを使うんだよ」と教えていただきました。また、火災以外に交通事故の時にタンク車を使うという事も教えていただきました。お子さん達は消防士の方のお話を真剣に聞き、タンク車に興味を持って見入っていました。毎月実施している避難訓練の様子を消防士の方に実際に見ていただくことで確認も出来よい訓練となりました。



☆園外保育～でんきの科学館～

13日(水)に園外保育で、名古屋市の「でんきの科学館」に出かけました。天気にも恵まれ心地よい晴天の下、でんきの科学館に向かうバスの中では、道路わきの街路樹の紅葉を見ながら「葉っぱの色が変わったね」「早く着かないかな」「楽しみだね」とお子さん達はワクワクしている様子でした。館内では、館長の伊藤さんがお迎え下さり2F～4Fの見学コーナーを順に回りました。中でも皆が興味をもった静電気を発生させるプラズマボールは「光が集まったよ!」「ビリっとした」と興味津々な様子でした。また、実物大の風力発電機のブレード(プロペラ)にも全員で座り「これが回ってるんだね」「大きくて分厚いね」と貴重な体験も出来ました。これらの体験を通して学びながら電気や科学への関心が持てました。ぜひ、ご家族でもお出かけ下さい。



☆七五三集会

七五三に向け、千歳あめ袋を作りました。銀色の折り紙シールに、これからも病気やけがをせず成長できますようにという願いを込め自分の手で「祝七五三」と書き、透明の袋に貼りました。お子さんは「上手に書けたよ」「早く千歳あめ食べたい」「お母さんと一緒に食べる」と楽しみにしていました。15日(金)には、心ホールで七五三集会を行い、理事長先生より「皆が健康で元気に過ごせますようにという願いを込めてお祝いをする事」や「千歳飴は長生き出来ますようにという意味があるということ」を教えて

いただきその後は、各学年で季節の歌を披露したり、皆で七五三のうたをうたいお祝いしました。ぺんぎん組は「まつぼっくり」を元気いっぱいに歌い、綺麗な声を仏様に聞いていただきました。

☆第31回全国ひらがなかきかたコンクール受賞式

15日(金)、む第31回全国ひらがなかきかたコンクール授賞式を行いました。皆を代表してダイヤモンド賞を受賞した、年長組のお友達が賞状とメダルを理事長先生よりいただきました。ぺんぎん組では金賞3名、銀賞4名、銅賞7名を全員が受賞しました。

☆おにぎりパーティー

25日(月)におにぎりパーティーを行いました。今年度、園でのお米の収穫はありませんでしたが5月頃田植えをした稲がこの時期には立派な実をつけお米になるということを知りながら当日を迎えました。炊き立てのお米の匂いが部屋中に広がると皆のお腹はペコペコに。ラップを使って一人ひとりが好きな形に握りかつおのふりかけをまぶしていただきました。自分で握ったおにぎりは特別の味だったようで「今まで食べた中で一番おいしいおにぎりだった！」という声が聞かれました。



☆園児報恩講

11月28日(木)は親鸞聖人がお亡くなりになった日です。幼稚園では、本日29日(金)に福田寺で園児報恩講を行いました。いつも皆のことを見守って下さっている親鸞様に感謝し福田寺ご住職でもある理事長先生と共に心静かにお参りすることが出来ました。



クラス通信

木田幼稚園

りす組 令和元年11月号

日中のポカポカとしたお日さまがより温かく感じられるほど、朝晩の冷え込みに晩秋の気配が深まる頃となりました。りす組で飼っているクサガメも寒さのため寝ていることが多くなりました。お子さんたちはよく生き物を観察しており「先生 今日寒いかからカメさんも寒くて寝ているのかな?」「今日はたくさん動いて元気だね」などと生き物の様子を興味津々に見ています。また、風邪やインフルエンザが流行する季節となりました。クラスでは加湿器付空気清浄機を使用し予防に努め、こまめに手洗い・うがいを促しています。お家でもご家族の皆様で健康管理にお気を付けてください。りす組は、12月の音楽発表会に向けて歌の練習をし、ミュージカル・ムーブメントではピアノの音に合わせて歩く速さをかえたり、スロープを滑ったり、転がったりなど役を演じる楽しさを味わいながら身体表現活動を行っています。

★消防訓練

11日(月)に消防訓練を行いました。海部東部消防署より林消防士長をお招きし火災を想定した避難訓練を行いました。避難するときはおさない・はしらない・しゃべらない・もどらないの4点を守り、鼻と口をハンカチで抑え園庭に避難しました。その後のタンク車見学では消防車が大好きなお子さんが沢山いるため、「先生、大きいね!」「カッコいいね!」などと目をキラキラさせながらタンク車を見ていました。また、レスキュー隊の方々に「この赤い印がついているところまで水が入っているんだよ」「こういう風に服を脱いでいるのはすぐに着替えるためにわざとこうしているんだよ」などとわかりやすく説明をしていただきました。

その後教師の消火訓練では「先生!がんばれ」と応援する姿が見られました。今後も防犯災害訓練を行っていきますので必ず記名をしてハンカチ・ティッシュをお持たせ頂きますようお願いいたします。



★七五三集会 千歳飴袋制作

15日(金)七五三集会を行いました。理事長先生から七五三はみんながずっと元気にいられることを願って行う行事であることや千歳飴は長い理由は長生きが出来ることを願っていることを教えていただきました。また、各学年、季節の歌を披露しました。りす組は「どんぐりころころ」をみんなの前で歌い、かわいらしい歌声を仏様にも聞いて頂きました。

☆第31回全国ひらがな・かきかたコンクール授賞式

15日（金）第31回全国ひらがな・かきかたコンクール授賞式を行いました。今回は皆を代表してダイヤモンド賞をほし組、小川くるみさんが賞状とメダルを理事長先生から授与していただきました。りす組のお子さんも全員が金賞・銀賞・銅賞の各賞を受賞しました。これからも美しい文字を書くことを目標として書写・文字指導を行っていきます。

☆園外保育～清州城～

21日（木）は楽しみにしていた園外保育でした。行く前に清州城の話と公共の場で守らないといけないお約束を話していきました。バスの中では「着くの楽しみだね」とみんなワクワクした様子でした。清州城をバックに写真を撮った後信長塀・枯山水庭園などを見ました。狭間をのぞくと「ここから鉄砲を撃ってたんだね」などと話していました。そのあと公園で落ち葉拾いをして帰りのバスでは「とっても楽しかったね」と楽しい思い出が出来ました。



☆おにぎりパーティー（食育活動）

25日（月）おにぎりパーティーを行いました。炊飯器をあけると煙が広がりお子さんたちは「わー、白い煙がでできたね」「おいしそうなおいがするね」と、とても喜んでいました。お部屋ではおにぎり作りに挑戦しごはんをラップに包みぎゅっ、ぎゅっと力を込めて作っていました。お子さんたちは「できたよ！」「なかなか丸まらないよ！」と一生懸命作りました。自分で作ったおにぎりを食べて「おいしいね！」「まだたべたい！」などと楽しい食育活動となりました。



☆園児報恩講

11月28日（木）は親鸞聖人のお亡くなりになった日です。幼稚園では、毎月宗祖冥日を行っておりますが、今月は本日、29日（金）、福田寺で心静かにお参りをし、住職（理事長先生）よりお話を聞きました。

お子さん達も親鸞様の教えを知り明るく正しく過ごしていきます。



クラス通信

木田幼稚園

きりん組 令和元年11月号

1学期は個々の遊びをしていたお子さん達も最近では登園するとすぐにお友達同士が集まり楽しい会話・遊びが始まります。“〇〇ちゃん、遊ぼう！”“お部屋のガラス窓に虫が止まってるよ！”“取ってあげるよ！”“大丈夫、先生に言ってみよ！”と、1人1人の表情やしぐさ、会話は日毎に落ち着き頼しさもあふれてきました。園での沢山の行事を経験していく中で驚いたり楽しんだりしながら満足感や自信を持ち心もぐんと成長しているようです。

園生活の中での基本的な生活習慣の自立に向けても衣服の着脱や食事、排泄、身のまわりの整理整頓など自ら積極的に取り組む姿も見られどのお子さんも毎日頑張っています。ご家庭でも自分で出来る事は取り組む機会を作り、ほめたり、はげましたりしながら温かく見守り次への意欲を伸ばして下さい。



★消防訓練

今月は海部東部消防署の消防士さんに来園していただき火事を想定した避難・消火訓練を行いました。きりん組のお子さんも火災時に発生する有毒ガスを吸わないようハンカチを口に当てて速やかに避難する事ができました。また、ポンプ車を見学し災害や事故の際、人々を助ける為の道具や作業を学びました。「ここにお水が入ってるの？」「ロープやのこぎりも入ってる！」

「お山の方まで行けるの？」と2歳児なりに様々な事を感じながら、防災への意識を持つことができました。



★七五三集会

15日（金）に心ホールで七五三集会を行い各クラス毎に歌唱を披露する等、お子さん達全員が「健康で成長」出来ている事に感謝しお祝いを致しました。また、今年もミルキーの千歳飴をいただき、日本の伝統行事に触れた1日でした。

★園外保育～甚目寺観音～

19日（火）はお子さん達がとても楽しみにしていた園外保育でした。「バスに乗ってお出かけするの？」「どこに行くの～？」「先生とお友達も行くの？」と当日は朝から嬉しくて嬉しくて大騒ぎ！片道10分程の道のりですが、歩きコースのお子さん達にとって園バスは初体験！道中は美しい秋の風景を楽しみながら歌をうたったり、行き交う車に目をキラキラさせたり…と、楽しい様子が伺えました。境内では仁王門、三重の塔、本堂、六角堂等の重要文化財を見学し「怖い顔！」「あ！こっちの仁王様、お口あけてるよ」と園で事前に学習した阿形・吽形の仁王様を興味深く見たり、十王堂では「閻魔様？」「もう嘘つかない様にするね」と緊張や不思議顔で感想をお話したり…。又、参詣している方にご挨拶をしたり、質問にきちんと答えたりと公共の場でのマナーも守れる事ができました。



最後は紅葉している落ち葉を拾ったり鳩の動きをじっと見たり、園外での時間を楽しく学んだ1日となりました。

☆おにぎりパーティー（食育体験）

25日（月）、おにぎりパーティーを行いました。大きなお釜のふたを開けると「わあ～おいしそう～！」「先生、白いけむりが出てきたよ～！」「ふわふわしているよ！」と大歓声のお子さん達。教師と一緒にサランラップの上に、ご飯を置きかわいい手でぎゅ！ぎゅ！「こうするの？」「ご飯あったかいね～」「丸くならないよ～」「ママと同じになった～！」とそれぞれが悪戦苦闘したり、にぎやかに会話したりと楽しくおにぎりを作りに挑戦しました。

日頃、お給食が苦手のお子さんもゴルフボール大のおにぎりをパクパクと2～3個食べ满面の笑顔！「先生、明日もおにぎりしよう！」と嬉しそうにお話をするお子さん達、とても楽しい食育体験だったようです。



☆園児報恩講

11月28日（水）は親鸞聖人が、お亡くなりになった日です。幼稚園では毎月28日に宗祖冥日を行っていますが、今回は本日29日（木）に福田寺で心静かにお参りし住職（理事長先生）よりお話をお聞きしました。親鸞様の教えを守り明るく正しく過ごしていける様進めていきます。